

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza, ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23;
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NÚM. 2.543 DE LA MAÑANA.

MADRID, MIERCOLES 3 DE MAYO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer no publicó la *Gaceta* ningun real decreto de interés general.

El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa en 10 de abril último al ministerio de Ultramar, que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquel territorio, y que su estado sanitario es satisfactorio.

Ignoramos con qué fundamento dice ayer un diario progresista que va á ser nombrado secretario del gobierno de esta provincia D. Marlin Botella, oficial del ministerio de la Gobernacion, y primer hermano del nuevo gobernador señor I. de la.

Recientemente se han declarado exentos de servicio tres mariscales de campo. Hoy se cuentan ya en esta situacion 17 mariscales y 77 brigadieres.

Las *Novedades* cree que el gobierno sufrirá un nuevo desengaño hoy 3, para cuyo día ha sido convocada la diputacion provincial. Nuestro colega tiene la seguridad de que los diputados no acudirán tampoco á este tercero y último llamamiento.

Segun un periódico, á cuyo sentimiento nos adherimos, se halla enfermo de gravedad en Torrejavega el Sr. D. Diego Argumosa, diputado á Cortes que ha sido por Madrid, y catedrático jubilado de la facultad de medicina.

En virtud de un decreto del emperador Maximiliano de Méjico, las aduanas del Golfo y del Pacifico han empezado á ser administradas por agentes de la administracion francesa.

Hay noticias de Veracruz que llegan al 1.º de abril.

Las operaciones militares continúan en Oajaca, Chihuahua y Cinaloa, donde los juaristas han experimentado nuevas derrotas.

La expedicion contra Tabasco sigue proyectada, aunque se ignora todavia la época en que se verificará.

Parece que atendiendo á los perjuicios que está ocasionando á los habitantes de las islas Baleares en general, y al comercio en particular, la rotura del cable

eléctrico que unia á las Baleares con el continente, la diputacion provincial y ayuntamientos de la isla tratan de elevar una esposicion al gobierno, suplicándole que en vista de los perjuicios que sufren aquellos habitantes, ponga pronto remedio, en cuanto posible sea, á aquel mal.

A causa del asesinato de Lincoln, todos los oficiales del ejército federal vestirán luto durante seis meses; y el 20 de abril, que debia ser celebrado en toda la union como día de fiesta, se ha convertido por orden del nuevo presidente en día de luto y humillacion.

Se asegura que el gobierno prusiano está dispuesto á convocar las dietas de los ducados dano-alemanes y á revestir la de poderes muy estensos.

El gobierno de Prusia, por lo demás, hace poco caso de las protestas de Austria por el establecimiento de los arsenales prusianos en Kiel, y dispone todo lo necesario para realizarlo.

Se ha verificado en Dublin una *meeting* sumamente numeroso, por los partidarios de la liga irlandesa. El presidente, Mr. Marcin, ha reclamado en el discurso de apertura el restablecimiento de un Parlamento irlandés bajo la soberanía de la reina de Inglaterra. Hay un medio, ha dicho, de librar al pueblo irlandés del peso inmenso de la miseria que le aflige, y es darle un gobierno autónomo. Este objeto no se conseguirá por la violencia, sino por la agitacion legal. Otro orador, un elesiástico, Mr. Vaghan, ha manifestado esperanza de que está próximo el tiempo en que miles de hombres escitarán al pueblo irlandés á sacudir el yugo que le oprime.

En Persia se ha verificado un cambio y arreglo de ministerios, en virtud del cual solo quedan tres: el de la Guerra, el de Negocios extranjeros y el de Hacienda. El ministro de Hacienda, que es al mismo tiempo general en jefe del ejército persa, reúne en sus manos las carteras de Gobernacion y Fomento, y su puesto equivale al de primer ministro. Elegidas tres personas de capacidad para desempeñar los tres citados ministerios, se espera que aquel imperio entre en vías de mejoramiento práctico, político y administrativo.

De un artículo que publicó anoche *La Epoca* sobre la subasta de billetes hipotecarios tomamos los siguientes párrafos: «Es esta una cuestion política? Su resultado, ¿interesa solo al ministerio?»

El resultado de la subasta del jueves puede poner al Tesoro público en condiciones ventajosas, pero debe ejercer á la vez una influencia moral grandísima sobre el crédito del país, con beneficio general y provecho de los que poseen valores fiduciarios y especialmente de los tenedores de fondos públicos. Todos ellos tienen, pues, igual interés y mayor si cabe que el gobierno en el resultado de la subasta, y no dudamos que acudirán á ella, pues es difícil, por otra parte, que se presente una colocacion mas favorable para el dinero.

Se ha concedido autorizacion para que la Administracion militar facilite á los cuerpos que guarnecen las plazas de Africa los artículos que necesiten para mejorar los ranchos, pagándolos en dinero como se verifica con los jefes, oficiales y empleados, segun previene el artículo 63 de la instruccion aprobada por real orden de 10 de diciembre de 1861.

Se ha dispuesto que desde 1.º de julio próximo, el oficial primero del parque de artillería de Valencia tenga únicamente á su cuidado los efectos del mismo, encomendándose los caudales al oficial segundo que hoy figura en concepto de auxiliar, sin que por esta disposicion se aumente el personal administrativo en aquel establecimiento.

El gobierno mejicano ha fijado en 6 por 100 el interés de las cantidades que adeuda al gobierno y á los acreedores franceses.

Hemos oido á algunos, dice *La Epoca*, calcular el tipo de negociacion de los billetes sobre el precio actual de cotizacion de las obligaciones de ferro-carriles y de las acciones de carreteras; pero deben comprender la inmensa distancia que establece entre unos y otros valores el plazo de amortizacion, y la prueba la tienen en la misma cotizacion por la diferencia de 78 á 84, 85 y hasta 89 que hay entre el precio de las obligaciones y el de las carreteras de abril y junio, pues siendo aun mucho mas breve el plazo total de amortizacion de los billetes hipotecarios que el de las acciones de carreteras, es

evidente que su valor en la plaza y para la negociacion ha de ser mas elevado.

Recordamos, por último, que el 30 de junio próximo, al mes de pagarse los billetes que se subastan, devengan 3 por 100 del coupon corriente, y ha de celebrarse el sorteo para amortizar 33,000 billetes, que importan 70 millones de reales; de manera que los que sean favorecidos por la suerte, habiendo tomado los billetes á 90 por 100, pueden obtener en treinta días una ganancia efectiva de 14,44 por 100 del capital que hayan invertido en la subasta.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 355 fanegas de trigo, de 43 á 47 rs.; la cebada de 26 á 29, y la algarroba á 32.

Segun *El Independiente*, es cosa resuelta por los señores diputados provinciales asistir á la sesion á que están convocados para el día 3 del actual. Mucho nos alegrariamos de que asistiese y esperamos que así será; pero anteanoche, podemos asegurar, no habia hecho general esta resolucion, y nos consta que aun algunos diputados opinaban de distinto modo.

En la sesion que la academia Arqueológica celebró anteaer tomó asiento por primera vez el Sr. Ferrer de Couto que no habia podido asistir hasta ahora por razon de sus largas ausencias de España, á pesar de hacer mucho tiempo que pertenece á dicha corporacion. El nuevo académico, con tal motivo dirigió su palabra á la Academia dando gracias por su distincion y prometiendo cooperar con todas sus fuerzas á los nobles y patrióticos fines de la Academia.

Anteaer no se reunió como se habia pensado, el comité de la mayoría; cuando se reuniria seria anoche.

Los picadores de la cuadrilla de Dominguez, que, segun se dice, fueron presos en Sevilla, concluida que fué la corrida de toros del martes 18 del pasado, han sido puestos en libertad el jueves 20.

Dice *El Lloyd*, periódico que se publica en Barcelona:

«En Reus, segun el diario de aquella localidad, se ha cometido un horrible crimen. Los detalles son horrosos, por lo que renunciamos á estamparlos en nuestras columnas. La circunstancia de

haberse presentado el parricidio voluntariamente á la justicia, hace prevalecer la idea de que este desgraciado padecia enagenacion mental.»

Los periódicos políticos que se publican en Madrid, y que han circulado por la Península durante el mes de abril anterior, han satisfecho por derecho de timbre una suma total de 63,144'40 rs., en la forma siguiente:

	Rs cénts.
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.....	10,720
Las Novedades.....	3,636
La Esperanza.....	3,348
La Iberia.....	3,204
El Pensamiento Español.....	3,674
La Regeneracion.....	2,701'60
La Democracia.....	2,620
El Pueblo.....	2,139'60
La Epoca.....	2,080
Las Noticias.....	1,800
Los Tiempos.....	1,800
El Leon Español.....	1,780
El Contemporáneo.....	1,585
El Diario Español.....	1,549
El Cascabel.....	1,504'80
La España.....	1,400
El Gobierno.....	1,280
La Razon Española.....	1,236
El Eco del País.....	1,200
La Política.....	1,080
El Pabellon Nacional.....	1,000
La Soberania Nacional.....	978
El Progreso Constitucional.....	960
El Criterio.....	910
La Nacion.....	800
El Reino.....	600
La Verdad.....	580
La Patria.....	540
El Independiente.....	500'60
El Gil Blas.....	474'80
El Espíritu Público.....	420
El Tiempo.....	409
El Faro Nacional.....	300
La Libertad.....	160
El Iris Español.....	90
La América.....	64

Dicese en Paris que el rey Leopoldo de Bélgica gravemente enfermo ha escrito una carta muy conmovedora al emperador Napoleon recomendándole su hijo.

Hay en estos momentos en Paris cinco gremios de obreros en contestacion con sus maestros; los cerrajeros, los

—¡Ah! muchacho, acabo de concluir con una palabra un gran negocio; en un caso análogo nadie es dueño de contener sus emociones. Ademas tu no eres extraño para mis asuntos; por eso te he traído aquí, para poder hablar comodamente; nadie puede escucharnos. Tu tia está apurada: ¿cómo ha podido perder tu fortuna? dímelo.

—Señor, mi tio y mi tia tenían sus fondos en casa de M. de Nucingen; se han visto precisados á tomar en reembolso acciones de las minas de Worstchin, que no dan aun dividendos, y es muy difícil á su edad vivir de esperanzas.

—Pero ¿con qué se sostienen?

—Me han dado el gusto de aceptar mis honorarios.

—Bien, bien, Anselmo, dijo el perfumista asomando una lágrima á sus ojos, eres digno del afecto que te profeso. Vas á recibir una recompensa por tu aplicacion en mis negocios.

Al decir estas palabras crecia tanto el negociante á sus propios ojos, como á los de Popinot, y puso en ellas este grave y sencillo énfasis, espresion de su postiza superioridad:

—¿Qué! Habreis adivinado mi pasion por...

—¿Por quién?

—Por la señorita Cesarina.

—¡Ah! muchacho, eres muy atrevido, exclamó Birotteau. Guarda bien tu secreto, yo te prometí olvidarlo; mañana debes salir de mi casa. No te quiero en ella; diablo, diablo, en lugar tuyo hubiese hecho yo otro tanto. ¡Es tan bella!

—¡Ah! señor, balbuceó el dependiente, ¿me sentia su camisa empapada de sudor?

—Muchacho, este negocio no es de un día; Cesarina es libre para elegir y su madre tiene sus ideas. Dominate, enjuta tus ojos, haz callar á tu corazon y no hablemos de esto. No me avergonzaria de tenerte por yerno; eres sobrino de M. Popinot, juez del tribunal de primera instancia, sobrino de los Ragon, y puedes hacer fortuna como tantos otros; ¡pero hay tantos peros, tantos sí! ¡Qué diablo de pero has ido á soltarme en una conversacion de negocios! Vamos siéntate en este banco y que el enamorado deje su puesto al dependiente. ¿Popinot, eres hombre de corazon? dijo mirándole frente á frente. ¿Te sientes con valor para luchar con un enemigo mucho mas fuerte que tu?

—Si.

—De sostener un combate, largo y peligroso...

—¿De qué se trata?

—De echar a tierra el aceite de Macasar! dijo Birotteau poniéndose en pie como un héroe de Plutarco. No nos ilusionemos; el enemigo es fuerte, bien establecido, formidable. El aceite de Macasar ha sido generalmente aceptado.

La concepcion es hábil, los frascos cuadrados tienen la originalidad de la forma. Para mi proyecto he pensado hacerlos triangulares; pero despues de maduras reflexiones, preferiria que fuesen botellitas de cristal forradas de paja fina; tendrian un aire mas misterioso y el consumidor toma todo lo que excita su curiosidad.

—Será costoso, dijo Popinot.

—Bien, muchacho, esos son los verdaderos principios. El aceite de Macasar se defende: es temible, tiene un nombre seductor. Se muestra como importacion extranjera y nosotros tenemos la desgracia de pertenecer á nuestro país. Veamos, Popinot: ¿te sientes con fuerzas para matar el Macasar? Primero lo exportarás en las expediciones de Ultramar; parece que el Macasar es realmente de las Indias; es mas natural enviar el producto francés á los indios que volverles á enviar el que nos mandan para abastecernos. ¡A tí los pacotileros! Pero es preciso luchar en el extranjero, luchar en las provincias! Ademas el aceite de Macasar ha sido propagado, no hay que desafiarse su poder, él hace nacer el cabello, el público lo conoce.

—Yo lo destruiré! exclamó Popinot con las miradas echando fuego.

—¿Cómo? dijo Birotteau. Mirad el ardor de la juventud. Escúchame con atencion.

Anselmo tomó la actitud de un soldado al presentar las armas á un mariscal de Francia.

—He inventado un aceite para excitar el crecimiento de los cabellos, refrescar la epidermis y mantener el color de la cabellera en los dos sexos.

Esta esencia, no tendrá menos éxito que mi pasta y mi agua; pero no quiero esplotar ese secreto yo mismo; pienso retirarme del comercio. Tú serás quien espenderás mi aceite comageno (de la palabra latina *coma* que significa cabellos, como ha dicho Mr. Albert, médico del rey. Esta palabra se encuentra en la tragedia de Berenice, en que Racine presen-

ta un rey de Comageno, amante de esta bella reina tan célebre por su cabellera; y sin duda por lisonjearla su amante ha dado este nombre á su reino! ¡Qué imaginacion tienen estos genios! No pasan en silencio el mas pequeño detalle!

El pequeño Anselmo guardó su aire serio escuchando este paréntesis pedantesco evidentemente dicho para él, que no carecia de instruccion.

—Anselmo, he pensado en tí para poner un comercio de drogas en gran escala en la calle de los Lombardos, dijo Birotteau. Seré tu asociado en secreto, te suministraré los primeros fondos. Ademas de este aceite, ensayaremos la esencia de vainilla y de menta. Por último, abordaremos la drogueria haciendo en ella una revolucion, vendiendo, sus productos concentrados en vez de venderlos naturales. ¿Estás contento, jóven ambicioso?

Anselmo no podia contestar, tan conmovido estaba; pero sus ojos llenos de lágrimas respondian por él. Esta oferta le parecia dictada por una indulgencia paternal que le decía:

Murece á Cesarina haciéndote rico y considerado.

—Señor, respondió por último, tomando la admiracion de Birotteau por estrañeza, ¡haré fortuna!

—Así te quiero, exclamó el perfumista; no hubiese dicho yo otro tanto. Si no consigues la mano de mi hija habrás hecho al menos una fortuna. ¡Y bien! muchacho, ¿qué tienes?

—Dejadme esperar, que adquiriendo una cosa obtendré otra.

—No te impedire que esperes, amigo mio, dijo Cesar enternecido por el tono de Anselmo.

—¿Podré desde hoy tomar mis medidas para encontrar una tienda y empezar cuanto antes?

—Sí, Anselmo, mañana iremos los dos á la fabrica. Antes de ir á la calle de los Lombardos pasarás á casa de Livigston y te informará si la prensa hidráulica podrá funcionar mañana. Esta tarde iremos á casa del ilustre y bueno Mr. de Vauquelin para consultarlo. Este sabio se ha ocupado recientemente de la composicion de los cabellos, ha indagado cuál era su sustancia colorante, de qué provenia, y cuál era la contestura de los cabellos. Nada ha dejado en claro. Ya sabrás mi secreto; solo resta esplotarlo con inteligencia. Antes de entrar en casa de Livigston, pasa por la de Pieri Bé-

nard. El desinterés de Mr. Vauquelin es uno de los dolores de mi vida. Anselmo; es imposible hacerle aceptar nada. Dichosamente he sabido por Chiffreville que deseaba una Virgen de Dresde, grabada por un tal Muller, y despues de dos años de correspondencia en Alemania, acabó Bernard por encontrarla en papel de China; cuesta 800 francos. Hoy la verá nuestro bienhechor en su anticámara al despedirnos, pues debe estar ya puesto el marco. Así se acordará alguna vez de mi mujer y de mí; en cuanto á nosotros, hace ya diez años que todos los días rogamos por él. Nunca lo olvidaré; pero los sabios, Popinot, entregados á la ciencia, todo lo olvidan, mujer, amigos y obligados. Al menos nuestra corta inteligencia nos permite tener el corazon sensible.

Esto consuela de no ser un grandehombre. Esos señores del Instituto, todo es cabeza, jamás los encontramos en la iglesia. M. Vauquelin está constantemente en su gabinete ó su laboratorio, quiero creer que piensa en Dios analizando sus obras. Volviendo á nuestro negocio; te daré los fondos, te dejaré la posesion de mi secreto, iremos á mitad sin que hagamos escritura. El éxito sobrepujará nuestras esperanzas. Valor, muchacho, yo voy á mis negocios. Escucha, Popinot, dentro de veinte días doy un gran baile, haz un traje y ven como un comerciante establecido.

Este último rasgo de bondad conmovió en tal manera á Popinot, que tomó la mano de Cesar y la besó. El buen hombre habia lisonjeado al enamorado con esta confidencia.

—Pobre muchacho, dijo Birotteau, viéndolo correr á través de las Tullerías; ¡si Cesarina le amase! pero es cojo, sus cabellos tienen color de estopa y las jóvenes son tan singulares... Ademas su madre desea que se case con un notario. Alejandro Crottat la hará rica; la riqueza hace todo soportable, en tanto que no hay felicidad que resista á la miseria. Por último he resuelto dejar á mi hija dueña de sus acciones.

El vecino de Birotteau era un comerciante de paraguas, sombrillas y bastones, llamado Cayron, era del languedec; hacia malos negocios y Cesar le habia prestado y algunos servicios. Cayron no deseaba otra cosa que quedarse en su tienda y ceder al río perfumista las dos piezas de su cuarto principal, disminuyendo algun tanto su arrendamiento.

sastres, los sombreros, los tintoreros y obreros constructores de carruajes. Hasta el presente, estas manifestaciones no han dado lugar a ninguna desgracia.

El Memorial diplomático refiere que en la audiencia acordada por el santo Padre a la diputación mejicana, M. Ramirez, obispo de Tamaulipas, había insistido con el Papa para que en interés de la pacificación de Méjico se acordasen a este las concesiones paternales y análogas a las hechas en circunstancias parecidas en favor de España. El Memorial diplomático añade que estas reflexiones de M. Ramirez parecían haber hecho impresión en el ánimo de Pío IX.

Se confirma la noticia del casamiento del rey de Grecia con la gran duquesa Olga, hija del gran duque Constantino, anadiendo que, en atención a ser muy joven aún la princesa, la proyectada union se realizará dentro de dos años.

Si el emperador de los franceses, dice El Diario de Palma del día 23 del mes pasado, de paso para Argel, se detiene en esta isla, como indicamos, es de creer sea visitado por el señor marqués de la Romana; a quien nos consta le ha distinguido regalándole un ejemplar de su obra Julio César; obsequio tanto mas apreciable por el señor marqués, cuanto se asegura que no pasan de tres en España las personas que lo han merecido.

Los periódicos que se publican en Madrid y que han salido para las Antillas durante el mes anterior, han satisfecho por derechos de timbre una suma de 7,197'20 rs.

Los que han salido para Filipinas han satisfecho 5,667'60 rs.

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid se sabe que anteaer no llovió en ninguna provincia de España.

Ha debido llegar a esta corte, procedente de Alicante, en donde ha permanecido una temporada con objeto de restablecer su salud, el conocido escritor don Modesto Lafuente.

La cantatriz que ha sido ajustada por la empresa del Liceo de Barcelona en reemplazo de la señora Dory, es la contratista señora Verall, la que tomará parte en la ópera El Nabuco, que muy en breve debe cantarse en dicho Liceo catalán.

Se encuentra ya en Barcelona el brigadier D. Angel Prat, que como saben nuestros lectores ha sido nombrado gobernador del castillo de Monjuich.

El día 27 del mes pasado entró en el puerto de la Coruña, procedente de la Habana, la corbeta de aquel comercio nombrada Rosa.

El lírico de Piquer repitió en su función de anteaerone las comedias tituladas El marido de mi mujer y No siempre la mujer es buena. Ambas fueron recibidas con entusiasmo y aplaudidas con justicia. El mismo honor obtuvo el Sr. Albo al recitar su poesía A la ilusión.

Los señores de Piquer, que tienen la dicha de atrair a su precioso liceo enanto bello y notable se distinguen en los círculos de la corte, presentaron anteaerone dos notabilidades de primer orden: fueron estas la conocida pianista señora Penélope Bigazzi de Gelosi, que tocó de un modo admirable dos fantasías, que fueron aplaudidas con delirio, y el eminente poeta Sr. Fernandez y Gonzalez, que leyó la magnífica oda dedicada a S. M. la Reina. Los espectadores entusiasmados ahogaron la voz del inspirado yate, interrumpiéndole a cada instante con atronadores bravos y aplausos. El ilustre escritor se vio obligado a recitar, por complacer a todos, una de sus bellísimas orientales.

La concurrencia abandonó a la una de la madrugada aquel encantador recinto.

Entre los cuadros de la duquesa de Berry que se están vendiendo en París, figura uno del pintor español Morales, representando a Jesucristo llevando la cruz, y que ha sido vendido en 12,000 reales.

El cultivo del algodón se estiende considerablemente en Dalmacia, desde donde se hacen grandes pedidos de simiente de este precioso textil. La última cosecha ha dado pingües resultados a los agricultores.

El Parlamento italiano celebró el 23 la última sesión que debía tener en Turin. Antes de separarse los diputados votaron por aclamación que la ciudad de Turin había merecido bien de la patria, y que la unidad de Italia, tan valientemente defendida por Turin, había logrado un triunfo definitivo.

El tan justamente reputado escritor político y publicista Sr. D. Roberto Robert, está escribiendo en Barcelona, donde ahora reside, dos obras literarias tituladas La vida triste y El hijo prodigo, cuya publicación se realizará en breve. También tenemos entendido que debe dar a luz muy pronto un escrito político sobre Democratas y demócratas socialistas, con tendencias conciliadoras para todos los individuos de este partido, al que está afiliado el Sr. Robert.

El célebre compositor de la ópera Faust, Mr. Gounod, está escribiendo actualmente una que se titulará Giselle y Romeo, y probablemente será la misma fábula que ya pusieron en música Bellini y Vacaj.

La dirección de telégrafos, a solicitud

del gobierno francés, ha determinado que mientras el emperador Napoleón está en Argel las comunicaciones telegráficas de Cartagena y Almería pasen por el telégrafo a cualquier hora. También se ha determinado que mientras dure el viaje del emperador puedan entrar buques de noche en el puerto de Cartagena. Aunque el servicio telegráfico se hará de ordinario por este punto, se ha previsto el caso de que por causa del mal tiempo tengan que arribar los buques a Almería.

Por reales órdenes de fecha reciente, ha sido jubilado el comisario de guerra de primera clase, D. Luis Model y Gornejo, que se encuentra en situación de reemplazo; se ha aprobado el pase concedido por el capitán general de Filipinas al comisario de guerra de primera clase, D. Jorge Vivero y Auge, para regresar a la Península, en atención a ser incurable en aquel país la enfermedad que padece, y se amplía a los cuatro meses por que lo solicitó la licencia que por dos le fué otorgada al comisario de guerra de segunda clase, D. Francisco Arias Yaldés, con objeto de dedicarse al restablecimiento de su salud.

Con el título de La ambición en la mujer ha comenzado a publicar en Barcelona el editor Sr. Lopez una excelente novela original del conocido escritor catalán Sr. Altadill. Las primeras entregas que hemos tenido el gusto de recibir están impresas con verdadero lujo, acompañando al texto varias láminas. A pesar del gasto que supone una edición tan esmerada, el precio de cada entrega no pasa del de medio real.

Esciben de San Petersburgo:

«Todos los periódicos rusos recibidos hoy en la capital traen orla negra, y en todos ellos se espresa el dolor que generalmente ha causado en los dominios del Czar la muerte del joven heredero de la corona de Rusia. El Invitado ruso dice que el ejército vestirá riguroso luto durante nueve días, y medio luto durante tres meses. Igual ceremonial se observará por los funcionarios de la corte y de los diversos ramos que abraza la administración pública.»

El correo de Viena anuncia que la villa de Disna, cabeza de partido de este nombre, ha sido teatro el 23 de abril de un voraz incendio: 200 casas han sido pasto de las llamas. Las iglesias grecorusas, la caja del recaudador de contribuciones, la casa ayuntamiento y el cuartel de los gendarmes han podido salvarse del incendio.

Por real orden de 22 del mes pasado se ha resuelto, en virtud de instancia promovida por el capitán del batallón provincial de Palencia, núm. 44, D. Vicente Balvas y Nieto, en solicitud de que se le

exima de presentarse en la revista semestral, por hallarse disfrutando solo medio sueldo, con residencia en el pueblo de Turramadán, que los que por consecuencia de lo dispuesto en real orden de 9 de junio de 1863 se encuentran en la situación espresada con residencia fuera de la capital del batallón a que pertenecen, no concurren a las revistas semestrales, puesto que cuando se crea conveniente su presentación se dispondrá así de real orden, segun otra vez se ha verificado.

Dice anteaerone La Epoca:

«Los billetes hipotecarios tienen interés fijo de 6 por 100: su emisión quedará limitada a 1,000 millones por la ley de 7 de abril, estando mas de la mitad en poder del Banco y del Consejo de redenciones, que no han de ponerlos en circulación: 100 millones de reales efectivos cada semestre han de destinarse al pago de intereses y amortización; la cual tendrá efecto por completo en tres años por término medio.»

Ahora bien; suponiendo que la subasta se realice a 90 por 100, que ganará el dinero que se coloque en billetes hipotecarios: 10'35 por 100 al año en cada uno de los que por término medio durará la amortización de billetes.

Y es fácil hoy, a pesar de lo mucho que gana el dinero, colocar a largo y de una manera segura grandes cantidades a 10'35 por 100? No.

Bien lo saben los hombres de negocios. Hoy puede encontrarse colocación a 10 y hasta 12 por 100, pero es en operaciones a 3, 4 ó 6 meses por sumas poco importantes y no siempre con completa seguridad.

Creemos, por consiguiente, que no faltará a la subasta, ya por el beneficio que obtengan en la colocación de sus capitales, y ya por el que ha de producirse la elevación de todos los valores públicos.

Ayer se ha verificado en igual forma que los años anteriores, y en medio del orden mas admirable, la fiesta cívico-religiosa en conmemoración de las víctimas del Dos de Mayo de 1808. El pueblo de Madrid ha acudido al campo de la Lealtad donde reposan las cenizas de los mártires de aquel sangriento día, a depositar coronas y a unir sus oraciones a las de los ministros del altar.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Valencia, 2.
Ha fondeado el vapor «Liniers», procedente de Palma de Mallorca.

Barcelona, 8.

Rehabilitada la vía férrea, desde mañana quedan restablecidas las dos expediciones ordinarias, saliendo el correo para la Juquera con el tren de la unay media, como antes, cesan-

do el servicio provisional de Girona a Tordera.

Cartagena, 1.º
Se ha hecho la prueba de la «Girona», con viento benaizable y mar lloeno. Llegó a andar diez millas con máquina sola, y once con máquina y aparato. Necesita un par de días para perfeccionar la función de algunas piezas de la máquina y escapes de vapor.

Ayer recibimos de nuestro corresponsal especial los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris, 2.º

Dice el «Monitor» de hoy: «La insurrección que ha estallado en la parte Sur del Perú, continúa estendiéndose, habiendo invadido los departamentos de Arequipa, de Tacna, de Puno y de Cuzco. Dos expediciones que no han dado resultado han sido sucesivamente dirigidas contra la insurrección.»

El gobierno del Perú continuaba ocupando la capital.

Paris, 4.º

El ministro de Estado acaba de manifestar a la Cámara el sentimiento que el asesinato de Lincoln había causado al emperador y al gobierno, y leyó un despacho del ministro de Negocios extranjeros al gobierno de los Estados-Unidos en este sentido; el presidente de la Cámara dijo que la Cámara se asociaba a estos sentimientos, y propuso se remitiese al ministro de Estado acta de esta sesión.

No solo el Banco de Lisboa, como anteaer decíamos, sino también el Banco Nacional Ultramarino, ha acordado tomar parte en la subasta del jueves próximo.

En El Comercio de Oporto leamos el siguiente anuncio:

«Empréstito hespanhol.—O Banco Nacional Ultramarino, tendo reunido, á pedido de varios capitalistas, una subscripção para fazer em Madrid proposta para parte d'aquelle empréstito, convidando aquellos senhores que quizerem tomar igualmente parte á esta proposta, para se servirem de assino ó declarar no escriptorio do mesmo Banco, largo do Loreto, ou na Agencia de Porto, haterria do Torreiro, número 4.»

Entre los pasajeros llegados anteaer en el vapor correo de las Antillas, se cuenta el brigadier Sr. Villate.

El Sr. D. Lorenzo Arrazola ha pasado regularmente anoche y ayer continuaba mas aliviado.

Las noticias telegráficas recibidas hasta ayer tarde de todas las provincias, anuncian que el orden público reina en todas ellas, y que no hay recelo alguno de que pueda perturbarse.

—Y bien! vecino, le dijo familiarmente Birotteau, entrando en casa del paraguero; mi mujer consiente en el aumento de nuestro local! Si os parece bien, iremos a casa de M. Molineux a las once.

—Querido vecino, replicó el mercader de paraguas; nada os he podido por esta sección; pero ya sabéis que un buen comerciante debe sacar dinero de todo.

—¡Diablo! ¡Diablo! respondió el perfumista; no puedo tirar los miles de francos. Y aun ignoro si mi arquitecto encontrará esto practicable. Despues es preciso que consienta M. Molineux en que echemos a tierra la pared. Por último, tengo que dar otra dirección a la escalera para cambiar el piso y establecer comunicación. Son demasiados gastos, y no quiero arruinarne.

—¡Oh! caballero, dijo el meridional; cuando os hayais arruinado, el sol dormirá con la tierra.

César se acarició la barba, se levantó sobre las puntas de los pies, cayendo pesadamente sobre sus talones.

—Además, replicó Cayron; no os pido más que tomarme estos valores.

Y le presentó una pequeña factura de 5,000 francos.

—¡Ah! dijo el perfumista revisando los papeles, pequeñas cantidades a dos meses, tres meses...

—Tomadlas al seis por ciento solamente, dijo el mercader con aire humilde.

—¿Soy acaso usurero? preguntó el perfumista con aire de reproche.

—Dios mio, vecino, he ido a casa de nuestro antiguo dependiente Du Tillet y no las ha querido a ningún precio, sin duda por no acomodarle lo que puedo perder en ellas.

—No conozco estas firmas, dijo el perfumista.

—Tenemos unos nombres tan extravagantes los comerciantes de bastones y paraguas.

—Pues bien, no os doy palabra de tomarlo todo, pero sí la mayor parte.

viendo llegar al joven, con quien la vispera había quedado citado en casa de M. de la Billardiere. Contra la costumbre de las personas de talento, soy exacto, caballero, dijo César, queriendo desplegar sus gracias comerciales mas distinguidas. La exactitud, ha dicho un rey, hombre de talento y gran político, es la política de los reyes y la fortuna de los negociantes. El tiempo, el tiempo es de oro, sobre todo para vosotros los artistas. La arquitectura es el conjunto de todas las artes. No pasemos por la tienda, añadió señalando la puerta de su casa.

Cuatro años antes había traído M. Grindot el arte del buen gusto de arquitectura al volver de Roma despues de un intervalo de tres años pensionado por el Estado. En Italia soñaba el joven con el arte; en Paris, con la fortuna. Solo el gobierno puede dar a un arquitecto los millones necesarios para edificar su gloria; al volver de Roma es muy natural creerse un Fontaine ó Percier y todo arquitecto ambicioso se inclina al ministerialismo; el pensionista liberal, trocad en realista, busca protección en las personas influyentes. Cuando se conduce así, sus camaradas lo llaman intriguante. El joven arquitecto podía tomar dos partidos, servir a Birotteau ó ponerle a contribucion.

Pero Birotteau el adjunto, Birotteau el futuro poseedor en mitad de los terrenos de la Magdalena, en que algun día se edificaria un hermoso cuartel, era un hombre a quien había que atender. Grindotin inmoló las ganancias presentes a los beneficios del porvenir.

Eseuchó pacientemente los planes, los cálculos, las ideas de uno de esos hombres vulgares, constante objeto de las sátiras y burlas de los artistas y blanco de sus desprecios; seguía al perfumista inclinando continuamente la cabeza para aprobar sus ideas. Cuando César le hubo explicado todo, el joven arquitecto trató de resumir su plan.

—Queréis tres ventanas de fachada, además otra ventana a la escalera y un buen salon. Añadís a estas cuatro ventanas las dos de la casa vecina y situais de otro modo la escalera para que sirva a las dos habitaciones.

—Me habeis comprendido perfectamente, dijo el perfumista admirado.

—Para realizar vuestro plan, es preciso dar luz por alto a la nueva escalera y hacer una celdilla del portero.

decir a todo amen. Despues de haber vendido su honor, los vió tan prudentemente gobernado que acabó por aprobar a su antiguo camarada, como un perro a su amo. Chaparon era un joven muy feo, pero siempre dispuesto a dar el salto de Curtios. En la combinacion actual, debia representar la mitad de los valores de los terrenos, como César representaba la otra parte. Las cantidades que recibiese de Birotteau serian descontadas por uno de los usuarios cuyo nombre podia tomar Du Tillet para precipitar al perfumista en el abismo de una quiebra, cuando Roguin se llevase sus fondos. Los sindicatos obrarian por las inspiraciones de Du Tillet, que poseedor de los escudos dados por el perfumista y su acreedor bajo diferentes nombres, haria el negocio de los terrenos comprandolos por la mitad de su valor, pagando con los fondos de Roguin y el dividendo de la quiebra. Iniciado el notario en este plan, creia tener una buena parte en los despojos del perfumista y sus asociados; pero el hombre a cuya discrecion se habia entregado debía hacerse y se hizo la parte del leon.

No pudiendo perseguirlo Roguin ante un tribunal, se contentó con roer el hueso que le arrojaron de mes a mes en el fondo de la Suiza, donde aun hallaba hermosuras fáciles de conquistar. Las circunstancias y no la meditación de un autor trágico que inventa una intriga, habían engendrado este horrible plan. El odio, sin deseo de venganza, es un grano caído en un granero; la venganza jurada a César por Du Tillet era un deseo de los mas naturales, ó es preciso negar la querrela de los angeles de las tinieblas y los angeles de la luz. Fernando no podia, sin grandes inconvenientes, asesinar al solo hombre que en Paris había descubierto un robo suyo, pero podia echarlo en el lodo y aniquilarlo hasta el punto de no servir su testimonio. Durante largo tiempo había germinado la venganza en su corazon sin echar flores, pues los mas vengativos en Paris hacen pocos planes; la vida es muy rápida, de mucho movimiento; hay muchas accidentes imprevistos; esas perpetuas oscilaciones no permiten la premeditación y no ayudan a un pensamiento enterrado en el fondo del corazon que acecha sus cambios fluviales. Cuando hizo Roguin sus confidencias a Du Tillet, este entrevió vagamente la posibilidad de destruir a César y no se

engañó. A punto de dejar su idolo, debía el notario el resto de su filtro en la copa que iba a romperse. Todas las noches iba a los Campos Eliseos y volvía a su casa por la mañana.

La desconfiada Mad. César tenia razon. Desde que se resuelve un hombre a jugar el papel que Du Tillet había dado a Roguin, adquiere los talentos del mas consumado comediante, tiene la vista de un linee y la penetración de un profeta. Sabé magnetizar su farsa; el notario había visto a Birotteau mucho antes que éste a él, y cuando el perfumista lo miró le había tendido ya su mano.

Vengo de hacer el testamento de un gran personaje que no vivirá ocho días, dijo con el aire mas natural mundo, pero me han tratado como un médico de pueblo; me envían a buscar en carruaje y vuelvo a pié.

Estas palabras disiparon la ligera nube de desconfianza que había sembrado la frente del perfumista, y que no pasó desapercibida para el notario; por esto se guardó bien de hablar el primero sobre el negocio de los terrenos, pues queria dar el último golpe a su víctima.

Despues de un testamento, un contrato de matrimonio, dijo César; ved ahí la vida. Y a propósito, ¿cuándo terminamos el negocio de la Magdalena? ¡Eh! ¡eh! Papá Roguin, añadió dándole golpes en el hombro.

Entre hombres, las mas castas preferencias de los mercaderes es parecer algo calaveras.

—Si no es hoy, no será nunca, respondió el notario con aire diplomático. Tememos que se desbarate el negocio y me veo vivamente acosado por dos de mis mas ricos clientes que quieren entrar en esta especulacion. Pasado mañana, firmaremos las actas. Adios, voy precisamente a leer las minutas que Alejandro me habrá preparado esta noche.

—¡Pues bien! hecho es, teneis mi palabra, dijo Birotteau corriendo tras del notario y tocándole en la mano. Tomad los cien mil francos que debian servir para la dote de mi hija.

Bien, dijo Roguin alejándose. Durante el tiempo que tardó Birotteau en reunirse a Popinot, esperiméntolo en su interior un calor violento, su diafragma se contrajo, sus oidos sentian sonidos extraños.

—¿Qué teneis, señor? le preguntó el dependiente viendo a su amo con el rostro pálido.

Los diputados de la oposicion en el cuerpo Legislativo francés, van á redactar una comunicacion que se transmitirá al nuevo presidente de los Estados-Unidos, Mr. Johnson.

La Agencia Peninsular nos ha remitido ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 2. El «Moniteur» publica correspondencias de New-York, en las cuales se asegura que Jefferson Davis, Mason y Georges, tienen intencion de refugiarse en el Estado de Tejas.

Londres, 1.º Por la via de New-York se confirma la noticia de que toma incremento la insurreccion que ha estallado en el Perú.

Se ha extendido á todas las provincias de Arequipa, Maquega, Tacata, Puno y Cuzco.

Han sido derrotadas las expediciones enviadas contra los insurrectos.

El vicepresidente de la republica, Canseco, cómplice de la insurreccion, se ha refugiado en la legacion de los Estados-Unidos.

Tambien hay noticias de Santo Domingo en que se asegura que la situacion es muy critica y que en todo el presente mes, el general Gándara cree poder empezar la evacuacion de la isla por las tropas españolas.

Hoy se inauguran las funciones ecuestres del circo del Principe Alfonso, presentándose por primera vez la familia gimnástica Lockheart y Mr. Batty con los cinco leones domados por el mismo. Ha llegado ya á esta corte Mr. Leotard, y se está ocupando de colocar los aparatos necesarios para principiar á trabajar á la mayor brevedad. En el local se han hecho algunas mejoras de importancia como el haber abierto una gran puerta á uno de los patios para dar mayor ventilacion y haber ensanchado las cuadradas para que el público pueda ver los caballos con mas comodidad que en las temporadas anteriores.

Ayer á las nueve de la mañana se han reunido algunos estudiantes en la calle Ancha de San Bernardo frente á la universidad Central. A las nueve y media próximamente se dirigieron algunos por la calle arriba de tres en tres, marchando con la mayor compostura hasta la plazuela de Santo Domingo, donde se detuvieron, separándose algunos de los mayores. La mayoría de los que continuaron hasta el monumento del Dos de Mayo eran de la facultad de filosofia.

El Sr. Rubi, segun algunos periódicos ocupará la direccion de obras públicas ó una plaza de consejero de Estado. Creemos mas facil lo primero que lo segundo á juzgar por lo que hemos oido, pero po que sea cosa decidida, y sobre todo podemos asegurar que el interesado no tiene el menor conocimiento de tal resolucion.

Ayer recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 1.º En la sesion del cuerpo legislativo de hoy, el ministro Rouher y el vicepresidente M. Schneider, han pronunciado discursos simpáticos á los Estados Unidos, expresando los sentimientos de horror que les ha causado el atroz asesinato del presidente Lincoln.

M. Rouher ha expresado tambien sus deseos de ver restablecerse de una manera definitiva la paz entre los diversos Estados de una nacion aliada y amiga.

Marsella, 1.º Hoy, á las ocho y veinte minutos de la mañana, ha salido del puerto de la Joliette el yacht «Aigle» llevando á su bordo al emperador Napoleon.

El tiempo es magnifico, y el mar, alborotado ayer, estaba hoy en calma. Todos los buques nacionales y extranjeros estaban empavesados.

El fuerte de San Juan y demás baterías han saludado la salida de S. M. con una salva de 101 cañonazos.

Anteayer estuvieron á felicitar al señor Pezuela todos los jefes de los cuerpos de caballeria de guarnicion en esta plaza.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 1.º Esta tarde á las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes:

Spor 100 interior español, á 42 1/2.

Ferro-carril de Sevilla á Cádiz, á 171.

Moviliario francés, á 780.

Credito territorial francés, á 1,265.

Sociedad española industrial, á 000.

Ferro-carril de Zaragoza, á 000.

Ferro-carril del Norte, á 322.

Moviliario español, á 495.

Ferro-carril portugués, á 222.

Acciones del gas, á 0,000.

Ferro-carril de Pamplona, á 000.

En el Senado y en el cuerpo legislativo, despues de un discurso pronunciado por Mr. Rouher, se ha leído una comunicacion espedita por el ministro de Estado, espesando las simpatias que tiene Francia por los Estados-Unidos y el sentimiento de horror de que está poseida á causa del cobarde asesinato perpetrado en la persona de Lincoln. Las cámaras se han adherido á la manifestacion de estos sentimientos.

Bruselas, 1.º El rey ha recaído. Está gravemente enfermo.

Londres, 1.º Las cámaras han votado unánimemente un message al gobierno de Washington, expresando su adhesion y simpatias por los Estados-Unidos y el profundo sentimiento de horrorosa impresion que han experimentado por el atroz asesinato de Lincoln. La reina Victoria ha mandado un sentidísimo pésame á la viuda del malogrado presidente.

El almirante Fitroy, gran meteorológico se ha suicidado.

Las correspondencias de los periódicos ingleses siguen trayendo pormenores relativos al asesinato de Lincoln.

Parece demostrado que el asesino es John Wilkes Booth, pues muchas personas le reconocieron al saltar al escenario del teatro Ford despues de cometido el atentado.

La frase que pronunció entonces *Sic semper tyranni*, es la divisa escrita en las armas del Estado de Virginia.

El padre de John Wilkes era un célebre frígido inglés, que padecía de accesos de enagenacion mental.

El asesino que penetró en casa de Seward no ha sido el hermano de John Wilkes, llamado Edwin Booth.

A diferencia de John, furioso esclavista, Edwin era unionista y reside habitualmente en Nueva-York, donde ha representado muchas veces con gran éxito el *Hamlet*, de Shakespeare.

Un hombre llamado Suratt, que habia desaparecido súbitamente de su casa en Washington, era, segun sospechas, el que cometió el atentado contra Mr. Seward. Cuando fueron á prender á su mujer y á sus hijas, que no habian abandonado la casa, llegó á esta un desconocido cubierto de lodo y fué tambien preso.

El oficial Seward, hijo del ministro de Negocios Estranjeros y los criados de su casa, lo han reconocido como autor de la tentativa cometida contra este.

Se han hecho bastantes prisiones en Washington y entre ellas de muchos empleados del teatro Ford, donde fué asesinado el presidente. Tambien se han hecho prisiones en Baltimore y en el fuerte Monroe.

Uno de los presos ha declarado que estaba afiliado á un complot fraguado desde hacia tiempo, no para asesinar al presidente Lincoln, sino para apoderarse de él y entregarlo á los confederados.

No seria extraño que el asesinato del presidente Lincoln produjese sangrientas escenas en los Estados-Unidos, pues algunos periódicos federales piden que se vengue este crimen tomando contra los confederados duras represalias.

El gobierno mejicano acaba de abolir la division territorial de la republica, sustituyendo á los antiguos Estados cincuenta departamentos con capitales, donde residirá el prefecto ó gobernador civil. Los prefectos propondrán en el término de cuatro meses á los ministros del Interior y de Trabajos públicos la mejor subdivision de cada departamento en distritos y municipalidades. Mientras se reforma el mapa con la nueva division política, servirá el formado por el sabio geógrafo Sr. García Cubas.

Parece que se va á proceder al nombramiento de cinco regidores para el nuevo ayuntamiento de esta capital, por ser incompatible dicho cargo con los puestos oficiales que desempeñan otros tantos de los señores recientemente nombrados.

Nuestro amigo el Sr. Prat y Soler nos ruega hagamos constar que mal pudo votar en la proposicion del Sr. Rios Rosas, donde en contra aparece consignado un nombre, cuando actualmente dicho señor no es diputado.

Podemos asegurar que no hay dato ninguno para creer que se vaya á dictar auto de prision contra los firmantes de la protesta publicada por la prensa liberal, segun anuncian varios periódicos; esta causa se halla en poder del promotor fiscal del juzgado que entiende en el procedimiento para que formule su acusacion, y claro es que estando aun *sub judice* todo cuanto se diga sobre el asunto no puede ser mas que una mera suposicion.

El Sr. Osorio, alcalde-corregidor de esta capital, no ha asistido ayer á la funcion civico-religiosa que conmemora el pueblo de Madrid, por habérselo asi rogado varios señores concejales, en atencion á la desgracia de familia que acaba de experimentar.

Ayer á las seis de la mañana ha sido hallado el cadáver de una mujer, al parecer ahogada, debajo del puente de Toledo.

La autoridad respectiva entiende en este asunto.

La cofradia de Nuestra Señora de la Buena Dicha, segun habiamos anunciado, ha salido ayer en procesion de la iglesia de San Ildefonso dirigiéndose á San Antonio de la Florida. Rompió la marcha un piquete de coraceros de caballeria y han acudido todos los hermanos de la cofradia y gran número de personas que han querido tomar parte en tan religioso acto. A su regreso, esta procesion pasó por la puerta del antiguo parque de artilleria, sito en Montealeón, y el clero parroquial ofició un solemne responso por las victimas de la independencia española.

Ayer tarde ha pasado la misma comitiva á la Moncloa, donde yacen los restos de algunos españoles victimas de aquel memorable dia y tambien en este sitio se ofició otro responso.

Ayer se han verificado las funciones religiosas y civica del Dos de Mayo con la misma solemnidad que en los años anteriores y en medio del orden mas completo.

Desde las seis de la mañana se han dicho misas en el monumento levantado en el Campo de la Lealtad, y á las nueve y media la comitiva salió en el orden que ya conocen nuestros lectores de las Casas consistoriales, dirigiéndose á San Isidro el Real, donde despues de la misa el predicador de S. M., D. Mariano Puyol y Anglada, pronunció una notabilísima oracion fúnebre.

Terminado el acto religioso, la comitiva se dirigió al Campo de la Lealtad, donde despues de formado el cuadro y de retirarse el cabildo, la columna de honor hizo las descargas de ordenanza, y se verificó el desfile de las tropas.

La comitiva ha sido numerosa, tanto en la parte de convidados y funcionarios públicos, como por los numerosos y brillantísimos cuerpos de la guarnicion, que cerraban la marcha.

Inmediatamente despues de la escolta de la guardia veterana, seguian los niños del Hospicio, San Bernardino y demas establecimientos de beneficencia; muchos funcionarios públicos y bastantes jefes y oficiales del ejército; presidia la comitiva el Sr. Belda, gobernador de Madrid; á su derecha iba el capitán general, Sr. Gasset, y á la izquierda el señor conde de Pañonrostro, director de artilleria.

Hoy á las nueve y media de la noche se reuniran las subcomisiones del Congreso encargadas del examen de los presupuestos de Estado y Ultramar, debiendo asistir los ministros respectivos ó las personas á quienes deleguen para dar las esplicaciones que sean necesarias.

Hemos oido que no fuera extraño el que el Sr. Mas y Abad entrase en la direccion de obras públicas, si se lleva á cabo una de las combinaciones que se proyectan.

Anteayer volvieron á encargarse de la direccion y secretaria de telegrafos, los Sres. Sanz y Haacar, que han regresado de París hace pocos dias.

Hoy regresará á Madrid de su cacería á la Albufera, el general Prim.

Hoy celebrará una conferencia con el señor ministro de Ultramar el señor Salaverría y demás individuos designados ayer por los diputados castellanos y catalanes para tratar de la cuestion de harinas.

Se cree que este asunto quedará arreglado satisfactoriamente.

No se ha confirmado la noticia de la salida de Madrid de varios hombres políticos, pues algunos de los aludidos no han pensado siquiera abandonar á Madrid.

Dentro de pocos dias tomará asiento en el Senado el Sr. D. Manuel Barzanallana, diputado por Alcalá la Real.

Los dependientes del comercio de esta corte que han contribuido con alguna cantidad para costear la magnífica corona que dedican á los mártires de la independencia española, han acudido ayer mañana al Campo de la Lealtad á oír una misa.

Durante el acto estuvieron de rodillas y con la mayor compostura, retirándose despues todos juntos hasta el centro de la Puerta del Sol, y desde allí á sus casas, respectivamente.

Las noticias de Nueva-York del 19 del pasado, dicen que el cuerpo diplomático ha enviado el pésame á madama Lincoln. La colonia inglesa y francesa de Nueva-York ha manifestado sus simpatias en un meeting.

El general Grant ha llegado á Washington, y despues de una conferencia que tuvo con el presidente Johnson y los ministros, mandó arrestar al juez Campbell y al ex-alcalde de Richmond.

Lee habia llegado á Richmond, haciéndole una acogida entusiasta, tanto los separatistas como los federales.

Se cree que el presidente Johnson dará un mando al general Butler.

Dieese que muchos confederados han pasado Rio Grande, quemando en territorio mejicano 4,000 balas de algodón, que estaba almacenado.

En el Norte se han verificado grandes demostraciones populares en honor de Mr. Lincoln. El grito popular es el de «venganza contra el Sur».

El presidente Johnson ha pronunciado un discurso que no contiene ninguna esplicacion sobre su política futura. Ha manifestado su conviccion de que los traidores recibirán un castigo completo.

Los funerales de Mr. Lincoln se verificaron el 19.

Parece que el número de *La Democracia* correspondiente al dia de ayer, ha sido denunciado.

Los mil reales ofrecidos por un periódico á la viuda mas pobre de los que fallecieron á consecuencia de los sucesos del 10, serán entregados á la mujer de Barrejon. Los padres de éste habian sido ya socorridos por la comision de la prensa que abrió la suscripcion, y segun parece tambien será socorrida la viuda entregándole la cantidad necesaria para establecer una industria.

Dicen de los Estados-Unidos que el presidente confederado Davis abriga la intencion, de acuerdo con los principales personajes del movimiento separa-

lista, de poner al frente de las tropas de la Carolina del Norte al general Beauregard, en reemplazo de Johnston, y bajo la proteccion de estas tropas irse al departamento de Trans Mississippi, donde los generales Dick, Taylor y Kirby Smith mandan todavía 70,000 veteranos, instalándose allí hasta nueva ó den.

Anteayer, como habiamos anunciado, se reunió la comision del Congreso que entiende en la proposicion de ley del señor Refortillo sobre reformas arancelarias. El señor ministro de Hacienda, que asistió al seno de la misma, manifestó que aunque sus doctrinas en principio eran tan favorables á la libertad de comercio como las de la comision, no podia aceptar el proyecto que se le indicaba; pero que dentro de pocos dias presentaría en cambio á las cámaras otros dos muy importantes que espera serán aprobados. El uno parece que se referirá á la renta de la sal, y el otro relativo á la rebaja del derecho diferencial á los artículos que se importen de Francia por tierra en cambio de la rebaja de derechos que el gobierno francés concede á varios artículos españoles muy importantes.

Los diputados señores Ballesteros (don Diego), Ardanaz, Batanero y Cuesta, comisionados de una de las cuatro provincias de Galicia para gestionar la actividad de las obras del ferro-carril de este territorio, están convocados por el señor ministro de Fomento, hoy miércoles, con el objeto de ocuparse de comun acuerdo de este importante asunto.

En manos de la emperatriz Eugenia, nombrada regenta de Francia, prestaron juramento el dia 30 del pasado, y en una misa celebrada en el palacio de las Tuillerias, el arzobispo de Albi, monseñor Meignan, obispo de Chalons; Guenille, obispo de Valence; y Ramadre, obispo de Perpignan.

Se confirma la noticia de la dimision del general Vasallo del cargo de Consejero de Estado que se le habia conferido, y se cree que para este puesto serán nombrados ó el Sr. Rubi ó el Sr. Ochoa. Si es nombrado este, ocupará su vacante, como ya hemos dicho hace dias, el señor Catalina.

El *Suplicio de una mujer*, comedia de Mr. Gerardin, representada hace tres dias en París, ha sido un verdadero triunfo dramático, y los periódicos del vecino imperio vienen llenos de elogios de la obra, que ha sido interpretada admirablemente por el actor Regnier. A esta primera representación habian acudido las personas más distinguidas de la corte y del mundo oficial.

La ciudad de Florencia va á hacer coincidir la instalacion del gobierno con magníficas fiestas, para el aniversario secular del nacimiento del Dante. La municipalidad ha destinado un fondo de cuatrocientos mil francos para las funciones que durarán tres dias. Todas las corporaciones académicas de Italia estarán representadas en estas fiestas que serán presididas por el ministro de instruccion pública.

La comision del Congreso encargada del examen de cuentas del Estado ha dejado ya terminadas las correspondientes á 1851.

Su ocupa igualmente de las de 1852 y 53 y procura desplegar la mayor actividad á fin de llenar su cometido con el resultado mas favorable que sea posible. Es probable que se restablezca la seccion de contabilidad del Congreso, cuyo auxilio se cree muy conveniente.

Escríben de los Estados Unidos que el general Lee ha ido al cuartel general de Johnston, induciéndole á que capitule y á que no haga una resistencia inútil.

Dice *El Diario de Nápoles* que Mr. de Persigny debe volver muy pronto á Francia.

La empresa del teatro Principal de Zaragoza pondrá en escena con un lujo inusitado la magnífica ópera de Meyerbeer, *Los Hugonotes*.

Los funerales por el alma del presidente Lincoln se han verificado con la mayor solemnidad. Se habia participado con anticipacion la hora á que se verificarian para que en todos los puntos de la Union acudiese la gente á las iglesias.

Los restos mortales de Lincoln se depositarán en el Capitolio con una guardia de honor y serán despues transportados con gran pompa á Nueva-York y Filadelfia y últimamente á Springfield (Illinois) donde serán enterrados.

Los individuos del gabinete han estado en los balcones de la presidencia viendo pasar el cortejo fúnebre que ha asistido ayer segun costumbre al monumento del Dos de Mayo.

Es probable que por gestion del diputado por Trujillo Sr. Perez Alva, se traslade á otro local mas conveniente del que hoy ocupa la administracion de correos de dicha poblacion.

Se ha repartido ya en Barcelona el primer número del periódico titulado *La Union Nacional*.

Con el nuevo arreglo que se proyecta hacer en el cuerpo de vigilancia pública de esta corte, parece que el número de estos funcionarios se elevará algun tanto.

Esta noticia la hemos oido públicamente y no respondemos de su exactitud.

Parece que la empresa del ferro-carril de Sarriá va á establecer un nuevo sistema de abonos, que será muy beneficioso para los viajeros que recorren aquella animada via; consistirán, segun dicen en 25 billetes especiales que se entregarán satisfaciendo solo el importe de 20, y servirán para un tiempo limitado.

Diecosenos que anteayer se reunieron particularmente la mayor parte, ó todos los señores que componen la diputacion provincial de Madrid.

En esta reunion parece que se acordó por unanimidad el asistir hoy á la inauguracion de sus sesiones, para que han sido citados por el *Boletín oficial*. Esta sesion será presidida por el nuevo gobernador.

El diario de San Petersburgo da cuenta de esta manera de la muerte del Gran duque heredero, en su despacho telegráfico.

NIZA, 24. «La voluntad del Todopoderoso ha quedado cumplida. Ha llamado á sí á nuestro gran duque heredero Cesarewitch, hoy á las doce y cincuenta minutos. S. M. el emperador y S. M. la emperatriz soportan con dolorosa resignacion el golpe que les hiera, y se inclinan ante los impenetrables decretos de la Divina Providencia.»

La *Libertad* hace notar la coincidencia de que tocara en suerte pertenecer á la sexta seccion del Congreso, al verificarse ayer el sorteo de secciones, á seis diputados que han sido ministros, que son los Sres. Posada Herrera, marqués de la Vega de Armijo, Cánovas del Castillo, Bertran de Lis, For. andez de la Hoz y conde de San Luis.

Dice *El Criterio* que ha llamado la atencion de los señores ministros de Gracia y Justicia y de Estado lo anómala y gravosa que es á los intereses públicos la existencia del tribunal de las Ordenes militares, en cuya organizacion inútil se consumen tantos sueldos.

Por cuyo motivo, y con el deseo de hacer sobre el particular una importante economia, es probable que se sustituya este tribunal por un Consejo real de las mismas órdenes, cuyos vocales habrán de desempeñar gratuitamente sus puestos.

Caso de llevarse á cabo tan provechoso pensamiento, tenemos entendido que será su presidente el comendador mayor de Calatrava, S. M. el rey, como delegado del gran maestre, y vocales gratuitos del mismo los Sres. Guillasmas, Palacios, conde de Pino-hermoso y Conrado, comendador de Manzanares.

Leemos en *La Iberia* de ayer: «Sabemos que en Iznajar apareció completamente borrada la lapida de la Constitucion al siguiente dia de haberse tenido conocimiento de los sucesos que tuvieron lugar en la memorable noche de San Daniel.»

Inmediatamente se dieron órdenes para recoger las armas, aun á aquellos que las usen en virtud de licencia, y despues se publicó un bando (con fecha 20) prohibiendo que estuviesen abiertos de noche los establecimientos públicos y que se cantasen por las calles canciones patrióticas, motivo por el que algunos sufrieron prision.»

Está á punto de empezar á funcionar en esta corte un establecimiento de *Academia tipográfica gratuita* á cargo de varias jóvenes de Madrid y bajo la direccion de la señorita doña Javiera Morales.

Esta apreciable señorita, que cuenta con el decidido apoyo de muchas señoras de nuestra grandeza se propone abrir, en union de sus simpáticas hermanas, un nuevo horizonte á las jóvenes honradas y laboriosas que huyen de la senda del mal buscando en el trabajo un apoyo mas digno; mejorar en todos conceptos las condiciones que rodean á esa juventud que ha de ser la base de la regeneracion de nuestra sociedad; crear un porvenir para la mujer obligada, tal vez á luchar en el borrasco del mar de la vida con la miseria y las privaciones, y aumentar con estos elementos, la base en que descansa una esmerada educacion.

«Hé aquí, dice en su prospecto la señorita de Morales, la idea que pensamos llevar á cabo, confiadas en el apoyo de cuantas personas comprenden la significacion moral de un proyecto que va á influir de una manera extraordinaria en nuestras costumbres.»

En otros países, y especialmente en Francia, existen muchos establecimientos tipográficos desempeñados y reventados por mujeres, y ya se hacia sentir en España la falta de obradores del mismo género.

Esta es la idea de las jóvenes que se han asociado para acometer tan importante empresa, y creemos que no tardarán mucho tiempo en ver coronado de gloria su nunca bien ponderado y virtuoso deseo de proporcionar una posicion desahogada á la mujer, ángel de la familia.

Para asegurar el trabajo en el establecimiento y que nunca falte una retribucion proporcionada á las alumnas que se encuentren ya en el caso de trabajar, la señorita de Morales y sus dos hermanas menores, tienen proyectada la publicacion semanal de una revista con el título *El Album de la Familia*, que reunirá las condiciones de amenidad y utilidad, dedicando una seccion especial de la revista á dar cuenta de los progresos de la academia.

Esperamos con impaciencia la aparicion del nuevo colega, redactado y compuesto por el sexo bello y encantador, deseándole muchas prosperidades.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 2.

Los periódicos «Le Temps», «L'Avenir National», «L'Opinion Nationale» y «Le Siecle», han redactado de común acuerdo, y dirigido al presidente Johnson, un mensaje para expresar sus sentimientos de indignación con motivo del asesinato cometido en la persona del presidente Lincoln.

El emperador llegará á Argel hoy á las seis de la tarde.

Londres, 2.

Circula el rumor de que el mando en jefe de las fuerzas de los Estados Unidos será confiado al general Butler.

El día 28 falleció en Barcelona el señor D. Joaquin Maximiliano Gisbert, gobernador civil que había sido de aquella y otras provincias.

Dice anoche La Epoca:

«Hemos leído en un periódico la noticia de que el señor general Dulce y el general Messina van á ser relevados de sus mandos de Cuba y Puerto-Rico, reemplazándoles los generales Lersundi y Manzano.

«No sabemos lo que haya de Puerto-Rico, donde, si no estamos equivocados, termina en breve el período de mando del actual capitán general; pero en cuanto á la isla de Cuba, tenemos motivos fundados para asegurar que ni el gobierno trata de remover á la dignísima persona que hoy está al frente de aquella Antilla, ni la no menos respetable á quien se designa para el reemplazo aceptaría tan honroso puesto, sino después de espirado el plazo legal que las leyes de Indias fijan para los mandos en Ultramar. Nos parece que somos bastante categóricos.»

A pesar de haber concluido en 30 del mes pasado las representaciones del teatro Real, dentro de breves días tendremos el gusto de oír nuevamente á madame Lagrange, en el beneficio que, á favor del Sr. Bueno, uno de los primeros apuntadores de nuestros teatros, debe verificarse en uno de estos, y en el cual también tomarán parte algunos de nuestros distinguidos artistas dramáticos.

Anoche se aseguraba, no sabemos con qué fundamento, que las oposiciones del Congreso reunidas pensaban provocar una nueva votación en una cuestión de incompatibilidades.

Esta noche se pone en escena en el teatro del Principe una linda piececita, titulada La gallina ciega. Con ella y con El toison rojo, que tanto llama la atención del público, la función promete ser completa.

Dice anoche La Epoca:

«Cartas recibidas hoy del Perú confirman lo que hemos dicho varias veces, de que la irritación contra España envolvía mas bien una cuestión de disensiones intestinas que verdadera hostilidad á nuestro país. La revolución que ha empezado no lleva trazas de ser fácilmente sofocada, y aunque su triunfo diese el poder supremo á Castilla, grande enemigo de España, el público no puede menos de estar tranquilo, en vista de los poderosos argumentos que á cualquier gobierno puede dirigir el jefe de nuestra escuadra. Desagradable es lo que sucede, pero no debemos temer el cumplimiento del tratado.»

El corresponsal en Paris del Daily News le escribe el 27 lo siguiente, que publica el 29 de abril:

«En un periódico de California que recibió la semana anterior, El Boletín de la tarde de San Francisco, de 24 de febrero último, he leído el párrafo siguiente, que es hoy de interés lúgubre:

Broma maliciosa.—El Dispatch, periódico de Selma (Alabama) contiene el anuncio siguiente:

«Si los ciudadanos de la Confederación del Sur me facilitan un millón de pesos fuertes en dinero ó en buenas garantías, ofrezco las vidas de Abraham Lincoln, William H. Seward y Andrew Johnson para el 1.º de marzo próximo. Esto nos dará paz y mostrará al mundo que tiranos no pueden existir en esta tierra de libertad.»

Si esto último no se realiza, solo se exigirá la suma de 30,000 pesos fuertes, que se necesitan adelantados para destruir á estos tres villanos. Por mi parte suscribo 1,000 para este objeto patriótico.

El que quiera contribuir, dirijase al Buzon X, Cahaba-Alabama: 1.º de diciembre de 1864.»

La cuestión que se debe ahora examinar es si este anuncio, que el editor del Boletín calificó de una broma maliciosa, fué ó no una oferta seria para los asesinos que se enumeran. Es una coincidencia singular que Wilkes Booth, tan luego como asesinó á Lincoln, le aplicó la palabra tirano, que se usaba en aquel infame anuncio, en el cual se trataba de la muerte de Seward, que estuvo asimismo á punto de perecer por uno de los cómplices de Booth.»

Leemos en un periódico de Cádiz: «El señor ministro de Marina, después de imponer la pena de arresto á ocho oficiales subalternos del cuerpo de infantería de Marina, residente en San Fernando; ha ordenado que en el primer correo que salga para Ultramar se trasladan á aquellos dominios.

La causa de este severo castigo ha sido la publicación en un periódico militar de una carta que los indicados oficiales remitieron al director de dicho periódico, rogándole encarecidamente escitara al gobierno á fin de que el aumento de cien reales concedido á los tenientes y subtenientes del ejército, se hiciera extensivo á los primeros.»

Procuraremos adquirir los datos mas auténticos sobre lo que dice nuestro colega de Cádiz, para rectificar cualquiera equivocación.

En la iglesia parroquial de Chamberí se celebrará hoy una solemne función al Santísimo Cristo del Desamparo. A las once será la misa mayor, en la que dirá el panegírico el Sr. D. José Pulido y Espinosa, capellán de honor, predicando en los ejercicios de la tarde el Sr. D. Mariano Puyol y Anglada, predicador de su majestad.

La Patria dice anoche:

«Hoy se ha hablado de una reunión que parece van á celebrar algunos otros diputados conservadores que se declararán hostiles al gobierno.»

Hablando anoche La Epoca de las pretensiones de los diputados castellanos sobre nueva rebaja de derecho para las harinas de la Península á su importación en Cuba, dice:

«Por mas laudable que sea el celo de los diputados de las provincias de Castilla, no puede menos de causar cierta impresión que se propongan derogar una disposición tan importante y reciente y que, si no estamos mal enterados, se adoptó de acuerdo con la comisión que los mismos formaron para ilustrar al gobierno. Lo primero que ocurre es preguntar: ¿qué novedad ha ocurrido en las provincias ultramarinas ó en las castellanas desde 1.º de abril para motivar una actitud tan belicosa contra los principios adoptados ó consentidos entonces? ¿Es la cuestión de harinas tan superficial y ligera que puedan ser modificados todos los días sus derechos arancelarios, produciéndose en los mercados y en el comercio la inseguridad consiguiente? ¿No está detrás de ellas el clamor de una provincia leal y rica que pide pan con sobradísima justicia? Pues si nada ha ocurrido que justifique una variación, y si el señor ministro de Hacienda se presta, según parece, á rectificar el párrafo 4.º por haber reconocido que se funda en un error material (el de fijar 7 escudos en vez de nueve á las que se importasen en bandera extranjera), no nos explicamos que se promuevan conflictos, y no se comprende que pueda haber en todo esto sino una cuestión política mas ó menos hábilmente preparada.»

Anteayer ha terminado sus representaciones la compañía que actuaba en el teatro del Circo. El aplaudido barítono D. Maximino Fernandez pasa á Santander, donde dará veinte funciones; trabajará después en San Sebastian durante la época de verano, y en la próxima temporada teatral cumplirá en Barcelona el compromiso de un reciente contrato. Nos complacemos en ver que se hace honor al indisputable mérito de aquel barítono.

El telégrafo ha anunciado ya la salida del emperador Napoleon de Marsella para Argel. En su trayecto de Paris á Marsella ha sido muy festejado, especialmente en Lyon, donde se detuvo desde las seis de la tarde del 29 hasta las once de la mañana del 30.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 2.

En la Bolsa de hoy han quedado: el 3 por 100 interior, á 42 5/8; el 3 exterior, á 00; la diferida, á 00 0/10; y la amortizable, á 00; el 3 por 100 francés, á 67 30; y el 4 1/2 á 95 20.

Londres, 2.

Los consolidados ingleses quedaban de 90 3/4 á 7/8.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Principe.—A las 8 1/2.—El Toison rojo.—Baile.—La gallina ciega.

Variedades.—A las 8 1/2.—Los dos sargentos franceses.—Maruja.

Novedades.—A las 8 1/2.—Amor fino y amor basto.

Circo.—No se ha recibido el anuncio. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Los Filibusteros.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 3.—La Invencción de la Santa Cruz.—Es día de misa.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa solemne con sermón, que predicará el P. Cipriano Tornos; y por la tarde, después de completas, se hará procesión de reserva.—En la parroquia de San Ildefonso se hará función al Santísimo Cristo de las Misericordias, predicando en la misa solemne D. Vicente Pastor y Lopez, y por la tarde se cantarán completas, terminando con la reserva de S. D. M., que estará todo el día de manifiesto.—También se harán funciones al Santísimo Cristo de los Milagros en San Martín, predicando D. Ignacio Silva, y en la capilla de la V. O. T. de San Francisco al de los Dolores, siendo orador D. Ignacio Ibarra.—Continúa la novena del Santísimo Sacramento en San Ginés, y predicará en la misa mayor D. Joaquin Gomez Mójena, y por la tarde, en los ejercicios, D. Vicente Pastor.—Continúan también las novenas de la Divina Pastora en Capuchinos, y la de la beata María Ana de

Jesus en Don Juan de Alarcón; y la devoción del mes de María en San Isidro, Santo Tomás, San Francisco, Carboneras, Italianos y oratorio del Espíritu Santo.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro ó en San Marcos.

ANUNCIOS.

PRESTAMOS.—SE SIGUEN HACIENDO con la mayor equidad á las clases que cobran del Tesoro, en la calle de Espoz y Mina, núm. 9, piso cuarto.—6

PARA TORRADOS.—GARBANZOS de regular tamaño á 28 rs. arroba, por sacos, fuera de puertas. Dirijirse á D. José Batlle, 12, Cuesta de Santo Domingo, entresuelo, Madrid.—5.

COMIDAS DE PARIS.—RESTAURANT. Calle de Alcalá, 18 y 20, principal.—Almuerzos, 8 rs. Cenas, 10 rs. Se sirve tambien por lista á precios muy arreglados. Se reciben abonos al mes á razon de 450 rs.—4

CASA DE RECREO EN VENTA.—Se vende una en las inmediaciones de esta corte de 23,000 pies de terreno, con casa-cochera, estufa y jardín. Se tratará con el dueño, que vive plaza de Bilbao, núm. 4, carpintería. También se admiten proposiciones á plazos.—1

UNA FAMILIA QUE SE AUSENTA temporalmente de esta corte cede, por el tiempo que se quiera y se convenga, todo un cuarto tercero, decentemente amueblado, situado en el punto más céntrico de esta corte. Dicho cuarto es bastante capaz y se dejará todo el conforme está. Tiene tambien despacho. Darán razon en la tienda-comercio La Favorita, Puerta del Sol, núm. 13, esquina á la calle del Carmen.—1

NO MAS INDIANAS.—EN LA PLAZUELA de San Domingo, núm. 18, comercio del Reloj, se han recibido:

20,000 varas mozambique última novedad á 3 1/2 rs.

10,000 id. lanillas, dibujos nuevos y diferentes anchos á 3, 4, 5, 6 y 7 reales.

En los demas géneros se ha hecho una gran rebaja.—2

BUENA OCASION.—HABIENDO recibido unos grandes surtidos de camisas doradas y maqueadas, y no siendo posible su colocacion por falta de local, se ha hecho una gran rebaja en los precios. Principe, núm. 27.—4

EL SEÑOR

D. JOSÉ CAPPA DE LA TORRE, gentil-hombre de cámara de S. M., su secretario honorario, comendador de la real y distinguida Orden de Isabel la Católica y condecorado con las cruces de San Fernando y Carlos III, ha fallecido el día 2 del corriente.

Su viuda, hijos, hermanos, deudas parientes y testamentarios de dicho señor (q. D. h.) suplican á sus numerosos amigos á quienes por un obitio involuntario no se hubiese pasado aviso, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conduccion del cadáver, que tendrá lugar mañana 3, á las doce, desde la parroquia de San Martín á la sacramental de la misma.

Se suplica el coche.

MAYOR REBAJA.

ARENAL, NUMEROS 1 Y 3, ENTRESUELO. Camisas para caballeros.

DE HILO FUERTES, desde 30 rs.

ID. FINAS, desde 50.

LAS DE ALGODON, desde 15.

LIENZOS PURO HILO, desde 3 1/2.

SE CEDE UNA SALA CON GABINETE bien amueblado, con asistencia ó sin ella. Olivo, núm. 34, portería, darán razon.—2

APARATOS FOTOGRAFICOS DE BOLSILLO.

En el establecimiento de óptica é instrumentos de D. J. Linares, calle de Carretas, núm. 3, tienda, acaban de recibirse estos nuevos aparatos, con los cuales pueden hacerse vistas y retratos á cualquier hora del día, sin necesidad de laboratorio ni galería.

En dicho establecimiento están de manifiesto estos nuevos aparatos y las vistas sacadas con ellos.—1.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

NUEVA REMESA.—RESMILLAS de papel superior, que tienen para 250 cartas, con 200 sobres (engomados), el papel superior, con canto dorado; todo 24 rs.; sin dorar el papel, 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

CORTINAS, CORTINILLAS Y TRASPARENTES DE GUIPURES Y DE MUSSELINA BORDADOS, HASTA LOS MAS ELEGANTES.

SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA EN EL DEPOSITO DE LENCERIA ESTRANJERA Y ROPA BLANCA CONTECCIONADA.

CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR. HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES Y ENVOLTURAS PARA RECIEN NACIDOS, ETC., ETC.

SE VENDEN CON UNA TERCERA PARTE DE REBAJA

CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO.

PRINCIPE, 14.

EL SR. DISUBERI,

FOTÓGRAFO DEL EMPERADOR NAPOLEON III,

Tiene el honor de manifestar á su numerosa clientela que su partida de esta corte tendrá lugar muy próximamente.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª

LÍNEA TRASATLÁNTICA.

SALIDA DE CÁDIZ PARA Sta. CRUZ, PUERTO-RICO, Samaná y la Habana, todos los días 15 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los más rápidos conocidos. Cádiz á la Habana, empleando 30 horas en las escalas, en 17 días y 12 horas. Habana á Cádiz, en 15 días y 5 horas. Habana á Vigo, en 13 días y 20 horas. Cádiz á la Habana, primera clase, 165 pesos fuertes; segunda clase, 110 ps. fs. tercera clase, 80 ps. fs.

LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO.

Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. Madrid á Barcelona, primera clase, 270 rs.; segunda clase, 180 rs.; tercera clase 110 reales.

Arroba	Por 10 ki;
castellana.	logramos.

DROGAS, CURTIDOS, de domicilio Barcelona á domicilio Madrid. 4'75 rs. 4'13 rs.

FARMERIA, 5'20 » 4'25 »

LANA SUCIA de la estacion de Madrid á Barcelona. 5'40 » 4'07 »

Harinas.—De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, á precios reducidos.

El trasporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente.

Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz.—En Paris, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu.

Despacho central de los ferro-carriles y D. Julian Moreno, Alcalá, 23 y 30.

LA UNION,

Compañía de seguros á prima fija, contra incendios, sobre la vida y marítimos, autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856, establecida en Madrid, Fuencarral, 2.

CAPITAL, 32.000.000 DE REALES.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. Conde de Villanueva de la Barca, propietario y senador del reino, presidente.

Excmo. Sr. D. Juan Pedro Muchadas, senador y propietario, vicepresidente.

Excmo. Sr. D. Luis Guilhou, banquero y propietario.

Sr. D. J. Singher, ex-director general de La Union.

Ilmo. Sr. D. Romualdo Lopez Ballesteros, jefe superior de administración.

Sr. D. Luis Viado, propietario.

Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.

Director adjunto: Sr. D. Miguel Orive.

Abogado consultor: Sr. D. Tomás Maria Mosquera.

RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro.

Para los siniestros al contado ó dentro de los 15 días siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 4,823,000,000 de reales de capital efectivos. Ha indemnizado por 3,112 incendios ocurridos en los ocho años que lleva de existencia, la suma de once millones y medio.

Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías.

SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende á la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 2,135,000,000 de reales, repartidos en 72,657 riesgos, habiendo importado los premios mas de 33,000,000.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana.

Las establecidas hasta el presente son:

- 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra.
- 2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior es que se limita á un plazo determinado al contratarle.
- 3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos.
- 4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.
- 5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista desde el día en que se firma la póliza.
- 6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarla, durando hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid, en la dirección general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas esplicaciones se soliciten.

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA Á 115 REALES.

Silleras de nogal de gutta-percha con muelles, á 39 duros; silleras en varias telas con muelles y tachuela dorada, á 45 y 52 duros; marqueras, á 260 rs., y sillones giratorios para despacho á 140 rs.; sillones de señora de varias clases. Precio fijo. Unico depósito en Madrid, calle de Lavapiés, núm. 17, bajo.—7

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.